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（以公证开奖结果为准）

体彩开奖公告

全国精武拳技赛
在姚举办

本报讯（通讯员 方其军）为期3天
的2017全国精武拳技邀请赛暨2018“世
精会”余姚选拔赛近日在余姚市全民健
身中心球类馆落幕。来自全国各地的
500余名精武会员相聚一堂，切磋武艺。
最终，余姚精武泗门分会获集体项目一
等奖，南京建邺精武会和钱塘养生太极
拳队获二等奖，深圳精武体育会获三等
奖。

本次比赛由余姚市体育总会主办，余
姚市精武会和余姚市非遗保护中心联合
承办，也是对2018年余姚承办第15届世
界精武武术文化交流大会的一次预演。

市少年围棋精英赛
昨开赛

本报讯 （记者 戴斌 通讯员 忻志
华）第六届“光华杯”宁波市少年围棋精
英赛昨天开赛，参赛的 28 名小将均为
1999年12月31日以后出生，并且已经达
到业余4段以上段位。他们在两天时间
里要进行7轮较量，以排定最后的座次。

“由于比赛时间和省锦标赛冲突，一
部分宁波小选手去参加省里的比赛，不过
这里的28名选手也都有一定实力。”市围
棋协会人士告诉记者，近期我市还有3名
小选手入选了浙江省非奥项目运动管理
中心的“2017年省级重点围棋后备人才”
和“全国智力运动会后备人才”名单，这3
名小将分别是蒲玉晟业余5段、俞希翰业
余5段、童话业余4段，他们将于本月20
日前往嘉兴参加为期一周的省后备人才
训练营。

王锦文入选
“名家传戏”工程

本报讯（记者 陈也喆）国家文化部
近日公布了“中华优秀传统艺术传承发展
计划”2017年度戏曲专项扶持入选项目
名单，我市“梅花奖”得主王锦文入选“名
家传戏——当代京剧、戏曲名家收徒传
艺”工程。

市甬剧研究传习中心主任王锦文获
悉这一消息后，激动地告诉记者：“非常振
奋！非常荣幸！以往的甬剧传承是口传
心授，比较日常，这是甬剧传承第一次上
升到国家级的平台，受到国家的监管和考
核，对甬剧今后的传承有重要的示范性意
义。这也说明国家对传统文化的重视，非
常关注地方小剧种，让甬剧人对未来充满
信心。”

据悉，“名家传戏”工程要求每位艺术
家采用“一带二”的方式，在规定的时间内，
向2名学生传授2出经典折子戏。根据计
划，王锦文将向史艳、舒一平传授甬剧《典
妻》与《借妻》选段。授课工作将于年底前
完成。

记者了解到，文化部于2015年开始
实施这一戏曲专项扶持工作，这次“名家
传戏”工程全国一共有75个地方剧种入
选，浙江省只有两个地方剧种入选，除了
甬剧，另一个是温州瓯剧。

上周日，冯小刚在微博展示了一封张歆艺写给他
的信，张歆艺希望冯导在微博上帮《二十二》做个推
广，她在信中说：“这部片子8月14日就要上映了，排
片少，因为我资助的事，大家才有了讨论，有了媒体介
入，我觉得不公平，片子本身值得关注，排片更应该被
保护。”随后，吴京转发了这条微博，为影片做推荐。
之后，濮存昕、张一山、高伟光、吴刚、管虎……娱乐圈
的“小半壁江山”自发推荐影片。

影片上映后，普通观众也变身“自来水”。看过影
片的观众大多表示，该片让大家对“慰安妇”历史有更
深刻、更全面的认识。宁波网友“是琳达呀”说：“之前
看郭柯导演的《三十二》时，经常看到有人问：这些事
做了有什么意义？大概很多事情如果现在不去做就
没机会了吧。很感激的是还有一群人做着那些不被
大多数人认可的事情。我们能做的是在它上映的时

候，买张票，静静地坐上90分钟。有一些历史虽然伤
痛，但不该被遗忘。”

还有网友把《二十二》和《战狼2》联系起来，“影片
和《战狼2》之所以那么受欢迎，还是有原因的，和平年
代过久了，很多人已经忘了中国人民受辱的历史，两部
片子都唤醒了中国人该有的血性，勿忘国耻……”

《二十二》的宣发人员、北京朔果莲莲文化传媒公
司创始人苏北淇昨天告诉记者，片方本希望等电影上
映时能有1%的排片，目标是超过20万人次观影，因为
在抗战期间，中国大陆的“慰安妇”受害女性数量在20
万人以上。但没想到的是，上映首日全国排片占比就
有1.5%，已经超出发行预期。

记者了解到，截至昨晚9点，该片的全国排片占比
上升至 11.2%，总票房已突破 4000 万元，达到了
4200.5万元，日票房仅次于《战狼2》。

排片占比由1.5%飙升至11.2%

一部“慰安妇”题材纪录片获多方全力支持

宁波也有一支
“安利《二十二》”小分队

“真没想到暑期档最微小的一部电影，可以走到这一步，我最近每天早上打开手机必
哭一次。”纪录片《二十二》的宣发人员苏北淇昨天告诉记者，最近她和同事们都处于“懵
圈”状态。《二十二》是我国首部获得公映许可的“慰安妇”题材纪录片，片中没有明星，没有
绚丽的镜头和特技，甚至“慰安妇”本身的故事在片中也没有贩卖悲情地被详细讲述，但很
多观众，包括明星，纷纷成为这部纪录片的“自来水”。截至昨晚9点，《二十二》的全国总票
房已达4200.5万元，全国排片占比达11.2%。

▲那些历经伤痛的“慰安妇”老人们，以积极乐观、充满阳光的晚年生活，将“活着”二字的真谛展现得淋漓尽致。

“自来水”影迷大多以一种不忘历史、为受害老人
捐款的态度来支持这部电影。因为导演郭柯在接受
媒体采访时曾表示，要把部分票房捐给片中的“慰安
妇”老人。按照《二十二》目前的“热度”，总票房达到
五六千万甚至上亿元都是有可能的，扣除影院分成以
及各种成本，票房收益仍是一笔可观的数字。为这部
影片不遗余力奔走相告的影迷心中隐隐有种担忧：这
笔收益最后会怎么使用？如何监管？

导演郭柯表示，这部影片的社会意义大于经济效
益，如果影片有盈利，将全部捐给上海师范大学中国

“慰安妇”问题研究中心，用于这些老人未来的生活及

研究工作。
记者昨天也就此事问了《二十二》的宣发人员，对

方回应说“这一笔收益，将由上海师范大学的苏智良教
授，也就是中国‘慰安妇’问题研究中心主任，以及南京
大屠杀遇难同胞纪念馆、灵山基金会三方共同监管”。

本周末，《二十二》将举行答谢会，会上将公布票
房收益的用途。宣发人员苏北淇昨日接受记者采访
时，首先表达了自己的感动，“我最近每天早上打开手
机必哭一次。”她透露，“如果票房真有很多，我们要和
导演讨论，如何建立公益组织帮助战争受害的老人
们。” 记者 庞锦燕

答谢会上将公布票房收益的用途

《二十二》获得观众如此大力支持，这让众多业内
人士始料未及。有家影评网站上甚至还出现了一个

“安利《二十二》小分队”的网友小组，他们详细列出了
《二十二》上映的电影院和具体场次，欢迎观众有针对
性地买票。在宁波，也有这么一个“安利《二十二》”小
分队，他们就是去年参与《二十二》众筹的20位影迷。

宁波影迷“Marc”去年参与了《二十二》的众筹，今
年7月8日他接受片方邀请，和其他参与众筹的宁波
影迷一起观看了《二十二》的提前点映。影片上映后，
他就在朋友圈和微博发动亲友去看，并且自掏腰包请
人看。“众筹和上映的过程已经非常困难，大家也发动

身边的朋友去看《二十二》吧，让更多人了解这段历
史，我们的众筹努力也就没白费了。”前天他在民光影
城买了8张18:15的影票，走进影厅的那一刻才发现
里面几乎坐满了观众。他说：“这样的成绩对纪录片
来说是一大奇迹。多一个人关注就多一个人了解这
段历史，她们没有错，是时代蹉跎了她们，我们怎么能
若无其事地选择遗忘。”

记者留意到，宁波的影院也很支持《二十二》。首映当
天，“宁波影都连锁”四家影院合计排片在全大市占比
23.9%。排片最多的宁波影都东门店的上座率高达
52.95%，这一上座率在当天放映的所有影片中位列第一。

宁波影迷自掏腰包请亲友看《二十二》


